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香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）瑜伽中
心Living Yoga本月初結業，部分學員投
訴，至今仍無法中止供款，仍被銀行追
收分期付款餘額，「無服務、錢照付」，
猶如「供死會」。協助學員的民建聯荃灣
區議員陳㞫鑌表示，約200人仍在「供死
會」，牽涉金額達200多萬元。10多位學員
昨晨由中環遮打花園遊行到金管局，要
求局方介入，協助他們取消供款。

花旗星展指需按約還款
一名學員代表昨表示，部分學員以信

用卡預繳費用，每月供款400至700元。當
中透過匯豐及中銀等銀行向Living Yoga支
付費用的學員，獲銀行回覆，指倘證實
未享用有關服務，銀行願意酌情處理，

安排停供或按比例退款。不過，花旗、
星展銀行則仍然扣數。銀行指，已經把
所有費用交予瑜伽中心，客戶需要根據
合約，供款至還清所有款項。學員認
為，銀行做法不公平。

陳㞫鑌促效旅議會設印花制
協助學員的民建聯荃灣區議員陳㞫鑌

昨表示，約200人透過花旗、星展做分
期，牽涉金額200多萬元。陳㞫鑌促請當
局仿傚香港旅遊業議會，設立印花制度
及賠償基金，保障消費者權益。10多名
學員昨晨由中環遮打花園集合，先到花
旗銀行中環分行遞信，再遊行到金管
局，要求金管局提供協助，促請銀行停
止「過數」。

Living Yoga學員 遊行求取消供款
香港文匯報訊（記者　陳寶瑤）

香港開埠初期的錯色印刷「香港維
多利亞女皇像96先時橄欖棕色四方
連帶原膠郵票」(見圖)，昨在拍賣
會上以640萬港元成交，遠低於拍
賣行1,200萬港元的最高估價。雖然
拍品最終未能打破亞洲拍賣史上郵
品最高紀錄，但已成為香港拍賣史
上最高成交價的香港郵票。

神秘買主電話競投
拍賣行Spink指出，競投氣氛熱烈，亞洲區內主要郵票收藏家

均有出席。最終，以640萬港元投得該套郵票的買家，是透過電
話競投，因此未能知悉其身份。雖然成交價遠低於估價，但拍賣
行表示滿意成績。除上述「四方連郵票」外，一連兩日的拍賣項
目包括郵品、錢幣、紙幣、債券、股票等，總成交價高達7,500萬
港元，拍賣行認為成績理想，反映香港收藏界有一定實力。該公
司將加強發展香港市場。

氣的又密密死火

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）勞工處資料顯
示，2009年僱員補償條例呈報的工傷個案多達5.5
萬宗，另有184宗死亡個案，但「打工仔」對工傷
索償的相關知識匱乏。有調查發現，78.9％受訪者
不知道工傷之後，應向哪個部門呈報；71％受訪
者曾在工傷索償及呈報事件上，與公司發生爭
拗。有受傷工人礙於現行法例漏洞，被迫與太太
離婚才合資格申請法律援助，追討工傷賠償。

現年54歲的屏叔，本是一名保安員，他於2009
年7月在一單幢式樓宇當值時，誤踏地洞失足跌
傷，之後向公司匯報，上司只叫他提早下班到醫
院求診，屏叔遂即時召喚救護車，驗出失足時頭
部受撞擊導致爆血管。屏叔往後一段時間只能間
歇性上班，後來更需辭職治病。

保安追工傷 被迫離婚申法援
然而，缺乏工傷索償知識的屏叔受傷後5個月才

知道，原來公司並沒有替他報工傷，更不承認有
關意外是工傷，最終只能訴諸法律。屏叔既無財
力打官司，又因為太太有入息，家庭收入不符申
請法援的資格，最終只能被迫與太太離婚，並透
過申請相關基金支付逾10萬元的醫療費，目前仍
在訴訟過程中。

勞工工作者聯合陣線在2009年7月至去年7月期
間，訪問90名工傷僱員，當中逾80％屬運輸、建築
或飲食業員工。發現43.3％受訪者不知道要在發生
工傷後14天內，向勞工處呈報工傷資料；僅半數受
訪者清晰了解工傷可獲的賠償或補助金。此外，
82.2％受訪者並不知道僱主報工傷的內容；71％受
訪者曾在工傷索償及呈報事件上，與資方發生爭
拗；只有11％受訪者表示申索過程十分順利。

勞工工作者聯合陣線召集人羅佩珊批評，勞工
處對工傷僱員的協助不足，未有向僱員提供清晰
的工傷索償程序指引，令工人在申索過程感到無
助。羅佩珊認為，勞工處應加強教育，並完善申
報工傷程序，保障僱員權益。

打工仔工傷 79％唔識呈報

錯色女皇郵票

640萬成交創港紀錄

香港文匯報訊（記者　曾偉龍）港人每年使用約1.8億個新利是
封，相當於砍伐9,253棵樹木。有環保團體提倡重用利是封，並於
去年收集12萬個舊利是封，將於今年派發予40多個包括學校等機
構循環再用。團體昨日在街頭向市民派發1萬多個「新生利是
封」，鼓勵市民回收利是封再用。團體今年將於農曆新年後在50
家商場收集舊利是封，預料回收量會超過去年的水平。

環團倡回收循環再用
近年商場、銀行均向顧客免費派發利是封，但市民未必會使

用。綠領行動去年收集12萬個利是封之中，有近2成是全新利是
封。綠領行動在收集到的利是封背面蓋上環保標語，昨日於旺角
街頭向市民派發「新生利是封」，又示範利用利是封製作新年裝
飾品。綠領行動目前收到31家學校、逾3萬名學生回覆支持父母
使用「新生利是封」給他們壓歲錢。

綠領行動項目主任郭盈盈表示，市民應避免使用自動黏貼式、
印上生肖、姓氏的利是封，因為有關利是封難以回收再用；另外
市民收到利是後亦不要損毀利是封，以便循環再用，建議每個利
是封使用3次以上。

昨日不少市民收到團體派發的「新生利是封」後表示會使用。
李女士表示，2年前開始有重用利是封的習慣，每年派逾100封利
是，當中一半是舊利是封，但她表示香港目前缺少利是封回收
點，唯有自行儲起重用。

年派利是1.8億封

港人如砍近萬樹

稱周四開大會訴苦水 資方強調今年加薪方案無得傾

國泰空服工會褪車太
新春工潮暫息

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、鄭啟源）一度威脅在春

節旅遊旺季發動工潮的國泰空中服務員工會，在社會輿

論壓力之下，昨日宣布暫緩工業行動。工會強調，並非

擱置工業行動，倘資方無法就工會的訴求作出正面回

覆，不排除在農曆新年後進行工潮，冀復活節前解決問

題。國泰資方對工會決定表示歡迎，將繼續與工會對

話，但強調不會再就今年的加薪方案展開談判。

勞工及福利局局長張建宗表示，歡迎工會的
決定，相信可減少對外遊人士的影響，並

希望勞資雙方透過對話及溝通解決問題。

工會被批「以乘客作籌碼」
國泰航空早前公布，空中服務員今年加薪4％

至4.5％的方案。但國泰空中服務員工會不滿，有
關加幅包括原有的增薪點。工會早前揚言最快在
農曆新年前實行按章工作，並已向會員派發相關
指引，準備隨時行動。工會的強硬姿態，被社會
輿論質疑「以乘客作籌碼」，受到嚴厲批評。工
會昨日召開記者會，表示基於公眾利益考慮，決
定暫緩工業行動，希望提供足夠時間讓勞工處進
行斡旋；同時，工會將於本周四在國泰城門外召
開申訴大會，讓公眾了解業界苦況。

工會：不排除春節後罷工
對於今次忽然「褪㢇」，國泰空中服務員工會主席黎玉嬋強調，工

會從來沒有將公眾利益視作談判「籌碼」，又指在勞工處斡旋下，資
方就重開談判仍設下種種難以接受的條件，令談判陷於膠㠥狀態，工
會希望資方能夠「回心轉意」，就加薪議題重返談判桌，否則工會不
排除在春節假期後，發動工業行動。

國泰航空資方對工會決定取消春節期間的工業行動表示歡迎。公司
企業事務董事莊偉茵指出，此舉讓公眾可消除航班受阻延的憂慮，但
她重申，資方與工會就2011年薪酬加幅的談判已完結，勞資雙方在今
年3月召開的例會上，亦只會商討有關編更安排等議題。

香港文匯報訊 的士業界表示，近日有數百輛石油氣
的士啟動時有困難，甚至出現「死火」，要求機電工程
署跟進。的士業界表示，約2星期前開始出現這情況，
每當停車數小時，再加上天氣寒冷，特別是早更開車時
就會出現「死火」問題，要㠥多幾次才能啟動的士。

汽車交通運輸業總工會的士司機分會主任杜燊棠表
示，㠥車「死火」時有發生，但今次情況特別嚴重，

「今次較特別在『撻㠥』後，有機會再『死火』或不能
『撻㠥』，大多數在石油氣站入氣後，每間（石油氣）公
司都幾乎有機會發生，故我們很難肯定任何一間公司的
石油氣有問題，是否一個整體情況？我們不得而知，又
或者是天氣太凍的問題？我們都不太清楚。」

杜燊棠又指，少數的士停燈位時會「死火」，但不嚴
重，很快可重新啟動。他又說檢查過的士石油氣催化
器，發現有水流出，以往少見。的士業界已聯絡機電署
要求調查原因，又聯絡多間石油氣公司查詢及了解。

林鄭訪荃灣學童發展局局長林鄭月娥昨日到訪荃
灣區，探訪區內的新來港學童，以
及了解荃灣區50年來的變遷和發
展。她在荃灣區議會主席周厚澄陪
同下，前往路德會聖十架學校，為

「荃灣區支援新來港學童校本試驗計
劃」的支票致送儀式擔任主禮嘉
賓，她欣見計劃得到地區資源的支
持及透過跨界別合作，增強社區為
新來港學童提供的支援網絡，協助
他們盡快適應香港的教育課程、社
區生活及擴闊社交網絡。
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■10多名Living Yoga學員投訴仍
被銀行追收餘下的分期付供款的
餘額。香港文匯報記者潘政祁 攝

香港文匯報訊（記者　曾偉龍）房協上周公布深水㝸
的重建規劃方案，日後提供的住宅單位當中，85％售價
超過300萬元，資助房屋卻欠奉。有關注組織批評，該
方案是「豪宅方案」，原區居民根本無法負擔，擔心重
建後令深水㝸化身「豪宅區」。

深水㝸順寧道重建關注組連同區內居民，一行20人昨
日遊行至重建工地外，將寫上訴求的揮春貼在工地外，
抗議房協的「豪宅方案」。關注組批評，房協在本月18日
公布的深水㝸K20-23及K25重建方案沒有提供資助房
屋，提供的住宅單位當中，85％售價超過300萬元，罔顧
區內基層市民住屋需要。另外，房協方案亦沒有列明會
否有街舖、社區設施等，關注組擔心會破壞社區網絡。

房協經理曾可欣回應表示，房協根據市區重建條例處
理該項目，規劃大綱已提交行政會議，列明會作住宅及
商業用途。另外，興建資助房屋是政府的政策，房協的
方案須配合政策。而重建後私人樓宇的價格須跟隨市場
情況釐定，以免擾亂市場。

房協重建順寧道 被指「豪宅化」


